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I, finalment, per a la creació d’ocupació ampliarem la forma-
ció i millora de persones en comerç exterior, reforçant la 
convocatòria de beques en internacionalització que passa de 
30 a 70, augmentant la seua dotació en més d’un 226%, i que 
dirigim a joves llicenciats perquè puguen gaudir d’una forma-
ció teòrica i pràctica .

Així mateix, amb l’objectiu d’impulsar l’ocupació entre els 
nostres joves, hem convocat un nou programa de beques, 
exportació i ocupació, adreçat a joves amb formació professi-
onal, amb pràctiques en departaments d’exportació d’empre-
ses ací, ubicades al nostre territori .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor conseller .

Pregunta número 68 formulada pel diputat Juan Ignacio 
Ponce, del Grup Parlamentari Compromís, a la conse-
llera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi Climàtic i 
Desenvolupament Rural .

Quant vosté vullga, li pose jo el temps de seguida .

El senyor Ponce Guardiola:

Buenas tardes, señoras y señores del Consell .

Señorías .

Bien, desde Compromís hemos considerado importante 
realizar esta pregunta para que usted nos explique –diga-
mos– las novedades que ha habido en la política de actua-
ción, respecto a las actuaciones que se realizan después de 
los incendios forestales .

Señora consellera de Agricultura, Medio Ambiente, Cambio 
Climático y Desarrollo rural, en primer lugar, queremos feli-
citarla por la creación de esa dirección general de prevención 
de incendios que denota la importancia que tiene esta área 
para proteger nuestro territorio dentro del nuevo Consell . 
Es un hecho significativo la existencia de esta dirección gene-
ral que, además, tiene las competencias precisamente en 
las actuaciones después de los incendios en el caso de que 
lleguen a producirse .

Lo primero que le diré es lo que sé que no ha hecho, que afor-
tunadamente no ha hecho este gobierno respecto al ante-
rior, que se caracterizó por la extracción rápida, masiva y 
sin ningún tipo de prevención ni de cuidado de toda la posi-
ble madera extraíble después de los incendios . Creo que es 
fundamental ese cambio en los criterios y en hacer lo que 
dicen los expertos, que es dejar a la montaña que se regenere 
y, después, a ver de qué forma se actúa .

Y sí que le tengo que recordar lo primero que tuvo usted que 
hacer, que en otras circunstancias hubiera sido inconcebible 
pero que, fruto de los recortes repartidos del Partido Popular, 
de recortes a todos los niveles y en todas las líneas, una de 
ellas que se eliminó fue la partida que había destinada a los 
informes que había que hacer después de grandes incendios; 
una partida que estaba encaminada básicamente a pagar estu-
dios por parte del CEAM, otro instituto, el Centro de Estudios 

Ambientales del Mediterráneo, maltratado por el Partido 
Popular y que si ha sobrevivido ha sido gracias a los proyec-
tos que ha sido capaz de conseguir pero no por los traba-
jos de la propia administración valenciana, bueno, pues, esa 
partida que antaño se dedicaba automáticamente para reali-
zar los estudios de las zonas incendiadas y ver de qué forma 
había que actuar se había eliminado . No solo eso, sino que una 
pequeña partida que había para algunos informes puntuales 
que hubiera que realizar también había sido eliminada .

Y, por tanto, después del peor incendio que tuvimos el año 
pasado, que quemó casi dos mil hectáreas de una zona de 
altísimo interés natural, incluido en la red Natura 2000, pues 
no hubo un informe del CEAM . Usted lo primero que tuvo 
que hacer fue encargar este informe en el que se hacía una 
evaluación de las zonas quemadas, cómo había que actuar y 
sobre todo en qué tiempos había que actuar y de qué manera .

Afortunadamente, el año pasado, y la zona quemada tenía 
condiciones que no hacían necesaria una actuación urgente 
para frenar los procesos erosivos, el principal riesgo de nues-
tros terrenos forestales, la pérdida de suelo fértil, ni desde 
luego aconsejaba una replantación, una repoblación inme-
diata, tan solo ha habido que actuar en determinadas zonas –
que creo que usted nos contará .

Pero en lo que sí que quiero hacer hincapié es que, por una 
parte, no se ha actuado de forma destructiva en la montaña 
después de un incendio, cosa novedosa después de veinte 
años de gobiernos del Partido Popular; se ha hecho lo 
primero que había que hacer que era encargar el informe 
correspondiente y se han tomado las medidas –creo– 
adecuadas y se van a seguir tomando en los próximos años 
porque después de un incendio no hay que actuar rápida-
mente, ni muchísimo menos, para que se regenere adecuada-
mente estas zonas incendiadas .

Ya le digo, el incendio tardó tres días en extinguirse, arrasó 
zonas de altísimo valor natural, se emplearon del orden de 
treinta o cuarenta brigadas de extinción y llevó, bueno, a la 
degradación de una zona importante que esperemos ahora nos 
cuente de qué forma, qué acciones han tomado para buscar 
la regeneración de la zona, si han tenido en cuenta los ayun-
tamientos, colectivos afectados y otros colectivos de interés .

Nada más y muchas gracias .

La senyora vicepresidenta primera:

Señora consellera, cuando quiera .

La senyora consellera d’Agricultura, Medi Ambient, Canvi 
Climàtic i Desenvolupament Rural:

Gracias, presidenta .

Señorías .

Señor diputado .

Pues sí, efectivamente en esta conselleria se ha creado una 
nueva dirección general de prevención de incendios fores-
tales y entre cuyas competencias están, precisamente, las 
actuaciones postincendios, basándose fundamentalmente en 
dos mecanismos .
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Por un lado, las mesas de concertación y participación en 
aquellas áreas que han sufrido grandes incendios preci-
samente para el diseño participativo de los objetivos de 
recuperación .

Y, por otro lado –como se ha mencionado–, a pesar de los 
recortes que sufrimos, la recuperación de la línea de trabajo 
con el Centro de Estudios Ambientales del Mediterráneo 
para la elaboración de un protocolo de actuación postincen-
dio, la definición de los principios básicos de regeneración 
de las zonas quemadas a medio y largo plazo, el control de la 
erosión y la lucha contra la desertificación.

Y estos son los dos mecanismos que se han puesto en marcha 
como actuaciones en la Vall d’Ebo .

En primer lugar, el 15 de octubre de 2015, la directora gene-
ral de prevención de incendios forestales convocó a los 
agentes sociales del territorio afectado en un encuentro en 
el que participaron los ayuntamientos de Pego, L’Atzúbia, 
Vall de Gallinera, Vall d’Ebo, representantes de Assemblea 
Oberta, Centre Excursionista de Pego, Acció Ecologista-
Agró, Asociación Gelibre, Amics de la Vall de la Gallinera, 
Universitat Miguel Hernández, Societat de Caçadors de 
Pego, la directora de la oficina comarcal, jefe de comarca 
de la Marina Alta, investigadores del CEAM y, también, por 
supuesto, personal de la conselleria .

En esta reunión se acordó la constitución de esa mesa de 
concertación específica de la Vall d’Ebo para identificar las 
soluciones a los problemas comunes y crear, también, un foro 
de intercambio de experiencias de manera que se puedan 
consolidar las actuaciones en el territorio .

La mesa de concertación se celebró el 10 de diciembre con la 
firma de todos los representantes que se han citado.

En paralelo, el 21 de octubre, ocho brigadas de la red Natura 
2000 y personal técnico de la conselleria realizaron acti-
vidades de inspección y análisis en el LIC de les valls de la 
Marina, en los términos de Pego, Vall d’Ebo, Atzúbia y Vall de 
la Gallinera, siguiendo precisamente las recomendaciones de 
ese informe del CEAM .

Estos trabajos se centran en la extracción de pinos quema-
dos pero solo en los lados de las carreteras, con el objetivo 
de evitar una posible caída sobre las vías de comunicación en 
tres zonas específicas: la carretera local de Pego al campo de 
tiro; la carretera de L’Atzúbia al Pla de l’Almiserà; y la carre-
tera comarcal de Pego a Vall d’Ebo en un punto kilométrico . 
Los restos de menor tamaño se tritutaron y se depositaron 
sobre el suelo para protegerlo de la erosión .

Además, también se ha marcado en la zona del incen-
dio parcelas por 25 metros cada una con el fin de iniciar un 
seguimiento de la evolución de la vegetación . Se han plan-
tado en ciento cinco puntos identificados plantas de la espe-
cie Narcissus perezlarae y se colocarán bebederos de ochenta 
litros de capacidad para recoger agua de lluvia y facilitar el 
suministro a la fauna de la zona afectada por el incendio .

Gracias . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el vicepresident segon, senyor Alejandro 
Font de Mora Turón)

El senyor vicepresident segon:

Gràcies, senyora consellera .

Passem a la pregunta número 206 que formula la dipu-
tada Rosa María García González del Grup Parlamentari 
Ciutadans, Ciudadanos, al conseller d’Economia Sostenible, 
Sectors Productius, Comerç i Treball sobre la qualitat del sòl 
industrial .

La senyora García González:

Buenas tardes .

Muchas gracias .

Buenas tardes, señor conseller de industria, señor Climent .

Sabemos que se ha puesto en contacto con diversas asocia-
ciones –me imagino– porque conozco alguna, conozco sus 
reuniones con la plataforma por la reindustrialización terri-
torial . Ya sabe que nos pillan muy cercanos algunos de esos 
miembros, como son el grupo Cedac, y sé que ellos le han 
hecho entrega de algunos documentos, entre los cuales hay 
uno en el que se solicita, entre otras cosas, que se pongan en 
marcha acciones de mejora en el suelo industrial .

Por este tema los felicito, le felicito, pero me gustaría saber 
hasta qué punto está recabando sus ideas, qué ideas del 
Consell les está trasladando, si está aprovechándose real-
mente ese potencial con las reuniones con estos grupos o 
se están limitando a darles largas, espero que no . Y lo digo 
porque esas asociaciones nos parecen un interlocutorio ideal 
para iniciar un nuevo modelo en el suelo industrial, poten-
ciando las necesidades reales de esos sectores .

Lo que no han dejado claro todavía es qué modelo de suelo 
industrial es el que al final desean desarrollar en nuestra 
comunidad, qué principios van a regir ese suelo . Eso es una 
cuestión que no podemos ni queremos soslayar .

La Comunidad Valenciana necesita un proceso de rein-
dustrialización, en busca de nuevo modelo donde se prime 
que las empresas puedan establecer sinergias y centrales 
comerciales . Hemos vivido demasiado tiempo en modelos 
en los que cada empresa remaba en una dirección distinta . 
La crisis es, también, el momento de las oportunidades y, 
desde nuestra comunidad, debemos concretar esas opor-
tunidades consiguiendo que los polígonos pasen de ser una 
mera suma de naves a convertirse en verdaderos comple-
jos donde las empresas puedan asentarse en busca de opor-
tunidades de desarrollo y futuro, y nos gustaría…, cómo se 
piensa hacer eso .

Después de este preámbulo, que no quería sinceramente 
hacerlo tan largo, voy a pasar a la pregunta .

Señor conseller, ¿qué medidas piensa poner en marcha el 
Consell para garantizar la calidad de suelo industrial con la 
finalidad de atraer inversiones que permitan crear empleo, 
incrementar el peso de la industria en el PIB regional y dina-
mizar el territorio?

Muchas gracias .


